

UAA celebra 80 años de autonomía con fotografía conmemorativa



BOLETÍN

- El Dr. en C. Francisco Javier Avelar González, rector de la máxima casa de estudios, destacó que la autonomía es un baluarte de la sociedad en pro de una universidad libre.
- Ex rectores coinciden en que a 80 años de autonomía, esta facultad ha propiciado el fortalecimiento de la máxima casa de estudios.

En el marco de la celebración del 80 aniversario de la autonomía de la máxima casa de estudios en el estado, se llevó a cabo en la explanada del logotipo institucional, la toma de una fotografía conmemorativa.

Fue un 19 de noviembre de 1942 cuando la XXXVI Legislatura en el estado aprobó la nueva Ley Orgánica del entonces Instituto de Ciencias de Aguascalientes. Desde esa fecha y de acuerdo al artículo primero de dicha ley, se concedió al Instituto de Ciencias del Estado plena autonomía y se le reconoció su personalidad jurídica.

Con el paso de los años, la Benemérita Universidad Autónoma de Aguascalientes ha realizado

diversas aportaciones al estado, principalmente dentro de los ámbitos educativo y social de una forma por demás activa, buscando la excelencia de sus estudiantes.

En este sentido, el Dr. en C. Francisco Javier Avelar González, rector de la UAA, refirió que siempre será necesario apostar por la defensa de la autonomía universitaria, en especial de aquellos personajes con intereses personales y políticos ávidos de votos y poder. Compartió que la UAA, cerca de cumplir sus primeros 50 años en 2023, está consciente de que la autonomía garantiza el autogobierno, con normativas y procedimientos propios; permite la libre manifestación de ideas y el que se puedan administrar los recursos de la institución.

Señaló que hace 3 años la UAA sufrió una agresión por parte de una fracción del congreso estatal ante la cual las voces universitarias y de autoridades culturales así como de los medios de comunicación se unieron en una sola para continuar defendiendo la autonomía como baluarte de la sociedad en pro de una universidad libre. En la toma de esta fotografía, el ex rector de la institución, Dr. José Manuel Ramírez Insunza, cuya gestión fue de 1981-1983, afirmó que la autonomía fue una de las herencias que tuvo la UAA como institución, aún con el temor de que pudiera emplearse políticamente y no en el sentido estricto de las labores universitarias. Mencionó que los años pasan y que de igual manera crece el amor de Aguascalientes hacia su universidad. Por su parte, el Lic. Felipe Martínez Rizo, rector de la UAA en el periodo 1996-1998, comentó que la autonomía es una característica fundamental de una universidad. Recordó que en su gestión el gobierno realizó cambios a la Ley orgánica sin que la universidad tuviera intervención alguna, de ahí que ahora la realidad sea distinta y que no se puedan modificar leyes orgánicas universitarias a través de los congresos estatales. El Dr. Antonio Ávila Storer, rector de la UAA de 1999 al 2004, confió en que la máxima casa de estudios pueda seguir siendo un espacio de libertad, de generación, de conservación y difusión del conocimiento y la cultura. Comentó que, aunque la autonomía no es total dada la dependencia de los gobiernos estatal y federal en el tema de recursos, se debe de evitar el que las autoridades condicionen y vulneren dicha facultad. Reconoció que la UAA se ha sabido mantener fuera de toda cuestión gubernamental y partidista, lo que le ha permitido mantener sus bases sólidas. Finalmente, el Mtro. en Admón. Mario Andrade Cervantes, rector de la UAA del 2011 al 2016, se dijo gustoso de regresar a la institución y apuntó que la autonomía es una protección a la libertad de cátedra, por lo que debe permanecer y defenderse cuando sea requerido. Reconoció que la UAA es una universidad fuerte desde que nació y hasta el día de hoy, próxima a su 50 aniversario. Cabe mencionar que para la toma de la fotografía conmemorativa se dieron cita ex rectores, la H. Junta de Gobierno, el H. Consejo Universitario, miembros de ACIUAA, del STUAA, FEUAA, así como personal académico y administrativo de esta universidad.

---000--- Ciudad Universitaria 19 de noviembre de 2022